

La fabrique des innovations, les coulisses de la recherche en santé La nouvelle exposition du Musée d'Ethnographie de l'université de Bordeaux

Bordeaux, le 12 janvier 2022

Contact Presse :

Blandine Laccassagne
Direction de la communication
Université de Bordeaux
T 05 40 00 34 87
M 06 46 45 76 56

Contact MEB

Lucia Bienvenu
lucia.bienvenu@u-bordeaux.fr
T 06 64 88 95 28

Le Musée d'Ethnographie de l'université de Bordeaux (MEB) ouvre ses portes le 17 janvier 2022 avec une toute nouvelle exposition pour explorer les coulisses de la recherche. Un parcours original, à la fois pédagogique et ludique, propose un autre regard sur la recherche et l'innovation.

Musée d'Ethnographie - MEB

rue Elie Gintrac - Bordeaux

> Exposition ouverte du lundi au jeudi : 14h – 18h, le vendredi : 10h – 12h.

> Renseignements et réservations : 05 57 57 31 61 (aux heures d'ouverture)

> Mail : mediation.meb@u-bordeaux.fr

> Toutes les animations sont gratuites et libre d'accès.

> Visites commentées sur demande.

L'envers du décor

L'objectif de cette exposition est de mettre à jour de façon concrète et accessible au grand public, les différents mécanismes (sociaux, institutionnels, économiques...) permettant l'émergence (ou pas) des innovations médicales. Un parcours conçu en 7 grandes parties qui embarque le visiteur dans les coulisses de l'innovation.

Découvrir, inventer, innover...

En mots, en vidéos, grâce à des objets scientifiques, des figures emblématique de la recherche, des exemples concrets d'innovations (protonthérapie, radiologie interventionnelle...) et des ouvrages de médecine originaux dont certains datent du XVème siècles, « la fabrique des innovations » retrace les itinéraires complexes des processus de production d'innovations médicales sans oublier l'implication du patient, autrefois passif et considéré comme profane, désormais partenaire à qui on reconnaît des savoirs expérimentiels.

Un jeu géant

Une programmation riche en ateliers et événements accompagne l'exposition. Un jeu géant permet de se mettre dans la peau du chercheur. Sur un plateau de 3 mètres, trois parcours sont possibles pour l'apprenti chercheur qui comme « dans la vraie vie » passe par toutes les étapes de ce long process, permettant de se rendre compte que rien n'est jamais linéaire en matière de recherche.

L'exposition est ouverte jusqu'au 2 juin 2023.